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РИТМЫ
КОМСРМОЛЬСКОЙ

ЖИЗНИ

ЗАСЕДАНИЕ БЮРО

Состоялось очередное засе-
дание горкома комсомола. На
нем был рассмотрен вопрос о
выполнении постановления бю-
ро ГК ВЛКСМ «О работе ко-
митета комсомола школы № 3
по подготовке к пятой трудо-
вой четверти  1978 года».

На бюро были утверждены

квартальные статистический и

финансовый отчеты. С инфор-
мацией  по  этим вопросам вы-

ПОБЕДИТЕЛИ
НАЗВАНЫ

Заводской комитет профсо-
юза комбината «Стройдеталь»
совместно с администрацией
накануне Дня Конституции
СССР подвели итоги социали-

стического соревнования за

досрочное выполнение плана

трех лет десятой пятилетки.
Первые места среди бригад ос-

новного и вспомогательного

производства присуждены кол-

лективу формовщиков во главе

с П. В. Смирновым, выполнив-

шему план трех лет 5 сентября,
и бригаде стропалей В, А. По-
лозкова, справившейся со сво-
ими обязательствами 7 сентяб-
ря.

Звено формовщиков, кото-

рым руководит П. С, Черка-
сов, трехлетний план выполни-

ло 13 сентября, .комплексное

звено М. М. Никандрова из

ремонтно-механического цеха

-^22 сентября. Этим коллек-

тивам, с честью сдержавшим

свое слово, присуждены вто-

рые места.

Девиз работы передовых

бригад и звеньев ■— «От высо-

кого качества работы каждого

— к высокой эффективности
труда  коллектива!»

В. ШАТАЛОВ,
рабкор.

СОВЕТ
НОВАТОРОВ

На очередном заседании го-
родского совета новаторов

рассматривался вопрос о поста-
новке рационализаторской ра-
боты в строительном тресте
№ 63.

Главный инженер треста

Г. А. Прокофьев рассказал об
основных направлениях техни-
ческого творчества передового

отряда строителей и об итогах
этой работы за полгода. Вне-
дрение только пяти изобретений
дало 10 тыс. рублей экономии.

Особенно активно участвуют

в улучшении условий труда, по-

вышении его производительно-
сти новаторы ПМК-102. Здесь
внедрено 15 рационализатор-

ских предложений, которые да-

ли экономический эффект
22.500 рублей при плане 20 ты-

сяч рублей. Немалый вклад в

копилку пятилетки рабочих,
инженерно-технических работ-
ников СУ-323.

Благодаря внедрению рацио-

нализаторских предложений
сэкономлены строительные ма-

териалы: 148 кубометров сбор-
ного бетона, четыре тонны ме-

таллопроката, 166 кубометров
бетона товарного, 571 квадрат-
ный метр шифера и др.

Наряду ( с положительными

сторонами в совершенствова-

нии технического творчества

на заседании совета новаторов
был отмечен ряд недостатков.

На предприятиях треста слабо
ведется разъяснительная рабо-
та о значении рационализатор-

ской деятельности в повыше-
нии эффективности производст-
ва, недостаточно здесь уделя-
ется внимания и гласности ра-
боте новаторов, распростране-

нию их опыта.

П. АНТОНЕНКОВ,
член совета новаторов при
горкоме КПСС.

ОТ ВЫСОКОГО КАЧЕСТВА
РАБОТЫ НАНШОГО -

К ВЫСОКОЙ ЭЮЮЕКТИВНОСТИ
ТРУЛА КОЛЛЕКТИВА !

ТРУДОВАЯ      СЛАВА

Олег Михайлович Прокофьев,

которого вы видите на снимке, —

бригадир передовой смены маши-

нистов электровозов шахты «Ле-

нинградская». В этом году коллек-

тив, которым он руководит, шесть

раз занимал призовые места в со-

циалистическом соревновании, в

том числе трижды признавался по-

бедителем.
6. М. Прокофьев отличный спе-

циалист. Он также принимает ак-

тивное участие в общественной
жизни шахты.

Фото В. Константинова.

ПОМОЩЬ МОЖЕТ
БЫТЬ ВЕСОМЕЕ

Трудящиеся регенератного заво-

да прикладывают максимум уси-
лий, чтобы выполнить постановле-

ние Пленума Центрального Коми-
тета партии. С завода ежедневно
уезжают на поля больше 30 чело-
век. Все они стараются выполнить
нормы, хотя это и трудно: нет не-

обходимого опыта, сноровки. По-
этому администрация цехов пре-

дусмотрела, чтобы целая группа в
совхозе «Сланцевский» работала
постоянно, на протяжении не-

скольких месяцев.

И я недавно была в совхозе на

уборке урожая, видела, как добро-
совестны здесь наши люди. Авто-
бус отправляется независимо от

погоды ежедневно от Дома куль-

туры горняков в 7 часов 30 минут.
Трудились весь день, с перерывом

только на обед. Такие товарищи

как Т. В. Гаврилова, И. А. Рябень-

кая, Л. В. Васильева, Т. В. Грн-
шанова и многие другие своим

примером в труде увлекали за со-

бой всех.

. Но не обходилось и без казу-

сов, К примеру, 29 сентября. При-
ехали на овощехранилище — ра-

боты нет. Минут через 30 привез-

ли машину картофеля, отправили

перебирать 19 человек. Еще минут
через 30—40 пришла бригадир и

увезла всех на уборку брюквы.
Работу эту сделали до половины
первого и пошли обедать. Брига-
дир Загривского отделения больше
не появилась.

В этот день погода была сол-

нечная, и 19 человек могли. бы сде-
лать много при должной распоря-

дительности совхозных руководи-
телей. Очень обидно, ведь людей
на производстве снимают с рабо-
чих мест не для того, чтобы они
просто совершали поездку в сов-

хоз, а работали. От плохой орга-

низации труда в совхозе страдают
оба производства.

Г. ИВАНОВА,
рабкор, член КПСС.

------   СОВХОЗ „ОСЬМИНСКИЙ"

ПЕРЕДОВАЯ ФЕРМА
В совхозе «Осьминский» 7 ок-

тября состоялось торжественное

собрание, посвященное празднова^-
нию первой годовщины новой
Конституции н Дня работников
сельского хозяйства. Труженики
села подводили итоги своей рабо-
ты.   Победителем     социалистиче-

ского соревнования среди живот-

новодов совхоза за III квартал

вновь признан коллектив фермы
Овсище (бригадир Е. Ф. Сопяк).
Ему вручено переходящее Крас-
ное Знамя совхоза, которое кол-

лектив удерживает в течение это-

го года.

Т. ШИХОВА.

—--------—    СОВХОЗ „СЛАНЦЕВСКИЙ"

ПЕРВОСОРТНОЕ МОЛОКО
Животноводы совхоза «Слан-

цевский» активно борются за по-
вышение качества молока. В сен-
тябре фермы совхоза сдали пер-
вым сортом 96,6 процента молока.
Это лучший результат в районе.
Причем,   от трех ферм совхоза —

Гостицы (бригадир 3. Я. Ершова),
Большие Поля (бригадир Л. Д.
Титова) и Степановщина (брига-
дир В. Н. Ермолаева)— на молоко-
завод поступило только первосорт-
ное молоко.

Т. САШИНА.

=============== евьдппим ----

О НАДОЯХ МОЛОКА В СПО «РОДИНА»

и 10 ДНЕЙ ОКТЯБРЯ 1978 ГОДА

(в килограммах)

Наименование

хозяйств

Средний надой от коровы за 10 дней октября По сравне- нию с тем же перио- дом  прош- лого года Средний надой от коровы с начала года По сравне- нию с тем же перио- дом прош- лого года
«Родина» 66             -19             2455 -219
«Сланцевский» 66             —2             2275 -   7
«Осьминскнй» 60              - 5             2085 .   —106
«Старопольский» 52              —15              2082 -79   .

По объединению; 62               — 16              2239 -110

ступили заведующая организа-
ционным отделом ГК ВЛКСМ
Н. Копылова и заведующая се-

ктором учета членов ВЛКСМ
и финансов Н. Ракуза.

Бюро также заслушало ра-

боту комитета комсомола
СГПТУ № 215 по организации
индивидуального шефства «ад
подростками, склонными к пра-
вонарушениям.

Был заслушан вопрос о про-
ведении Всесоюзного комсо-

мольского собрания «Заветам
Ленина верны», посвященного

60-летню ВЛКСМ.
По всем обужденным вопро-

сам приняты соответствующие

постановления.

ФАКТЫ ЕСТЬ,

9 октября в актовом зале

техникума состоялось отчетно-

выборное комсомольское соб-
рание. С отчетом выступила за-
меститель секретаря комитета

комсомола техникума И. Вол-
кова. Об организационных ме-
роприятиях, о решении вопро-

сов повышения успеваемости и

качества знаний в своих груп-

пах рассказали Н. Кулешова,
Н. Пащенкова, Л. Булгакова,
Е. Дмитриева, А. Грнневич,
О. Потапова. К сожалению, ни

один из выступивших не смог
сделать глубокий анализ рабо-
ты комитета комсомола,

вскрыть недостатки. Даже чле-

ны комитета комсомола Т. Го-
лубева и С. Козырев ограни-
чились в своих выступлениях

перечислением фактов.

Отсутствие важных элемен-
тов отчетов и выборов —анали-

за, критики — превратили со-
брание в техникуме в формаль-
ный рассказ представителей
учебных   групп о своих делах.

ШКОЛА
КОМСОМОЛЬСКОГО

АКТИВА
Неделю назад в помещении

школы № 2 «а линейку вы-
строились         старшеклассники

всех школ города. Здесь со-
стоялись первые в этом учеб-
ном году занятия школы ком-
сомольского актива. С привет-
ственным словом к собравшим-
ся обратилась секретарь горко-
ма комсомола Н. Сергеева.
Многие из старшеклассников

впервые избраны в комитеты
комсомола своих школ, и за-
нятия, которые провели с ними
по секторам опытные комсо-

мольские работники, во мно-
гом помогут им в дальнейшей
работе. Занятия школы комсо-
мольского актива будут прово-
диться каждую четверть на ба-
зе средних школ города.

После занятий комсомоль-
ские активисты приняли уча-
стие в спортивных соревнова-
ниях «Веселые старты».

11111

УЛУЧШИТЬ
РАБОТУ

Комсомольская организация
управления городского комму-
нального хозяйства невелика.

Поэтому в обсуждении отчет-

ного доклада секретаря В. Зай-
цевой приняли участие все при-
сутствующие. На собрании го-

ворили об успехах и промахах

в работе, о достойной встрече
60-летня Ленинского комсомо-
ла. В честь этого юбилея ком-
сомольцы управления отработа-
ли на сельскохозяйственных ра-
ботах больше установленных

по норме часов.

Как объединить комсомоль-

цев, работающих на разных
предприятиях управления? Как
оживить и сделать интереснее
жнзнь молодежи? Такие во-
просы решались на собрании. В
постановлении н планах рабо-
ты были записаны многие

предложения. Решено, напри-

мер, совместно посещать вы-

ступления лекторов, улучшить

спортивную работу, всем сдать

нормы ГТО.
Секретарем комсомольской

организации вновь избрана
В. Зайцева.

1
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ГРАНИ   ИДЕОЛОГИЧЕСКОЙ   РАБОТЫ

ЛИЧНОСТЬ ФОРМИРУЕТСЯ В КОЛЛЕКТИВЕ
Предприятия и учреждения

давно перестали быть местом, где

люди трудятся только для зара-
ботка. Здесь в коллективах идет
активный процесс формирования
новых отношений, высокой созна-

тельности, идейной убежденности,
культуры и нравственности. В кол-
лективе происходит становление

личности. Вот почему укрепление
и сплочение коллектива, воспита-

ние у каждого работника комму-

нистической убежденности стало
основным в работе партийного бю-
ро цеха резиновой обуви регене-

ратного   завода.
В своей практике используем

различные формы выражения кол-
лективного мнения рабочих. . Со-
брания, печать, наглядная агита-

ция, чествование передовиков и
обсуждение проступков неради-

вых, товарищеские суды и обще-
ственные отделы кадров — все
способствует развитию обществен-
ной и производственной активно-

сти на участках, в бригадах.
Много времени работали в цехе

две бригады, причем бригада Т. В.
Сапожниковой всегда выполняла

план, никогда в ней не было на-
рушений трудовой и производст-
венной дисциплины. Наоборот бы-
ло в бригаде Л. А. Егоровой. Ре-
шили эти две бригады объединить,
перевести их работать по методу
несъемного процесса на одни на-
ряд. Морально-психологический
климат делали отдельные работни-
цы, которые сами не хотели хоро-
шо работать и другим мешали. Но
коллектив победил, не без пом"
щи, конечно, общественных орга
низаний   и  администрации.

Сегодня мы приводим эту свод-
ную бригаду как образец. Ни од-
ного   месяца не было,  чтобы она

не выполнила план или ассорти-

мент. Здесь изжиты прогулы, опо-

здания. С гордостью, называем

имена передовиков производства

Н. Н. Ершова, А. А. Гуньтяеьой,
Л. В. Зайцевой, Л. А. Родионовой
и многих других, на- трудовом ка-

лендаре которых одиннадцатая

пятилетка.
Хорошо работают бригады О. И.

Морозовой, Т. А. Карловой, Л. И.
Васильевой, Н. А. Васильченко,
Л. А. Бадрневой, которые давно

выполнили план трех лет пятилет-

ки.

В этом году коллектив цеха ос-

ваивает новый вид обуви — бас-
кетбольные тапки. Решался воп-

рос, кому доверить его освоение.
Новое дело всегда почетно, инте-

ресно, но есть в нем и другие

аспекты: коллектив теряет в зар-

плате, производительности. И за-
кономерно, что освоить новый вид

обуви взялась передовая бригада
коммуниста наставника Т, В. Лео-
новой.

Проблему эффективности тру-
да, его качества мы рассматрива-

ем не только как сугубо экономи-

ческую, производственную проб-
лему, -но как работу, связанную с

патриотическим, идейным воспи-

танием. В этом .году цех выпу-

стил нестандарта иа 42 тысячи

пар меньше прошлогоднего, и в

этом в больше!? степени заслуга

коллектива, его трудового патрио-

тизма.
Для наглядности возьмем лишь

одцн пример, раскрывающий силу

коллективного мнения. Много на-

реканий поступало в адрес Ирины
Афанасьевой, административные

взыскания мало приносили поль-

зы. Мы собрали смену (а в то

время бригада шила заготовки на

экспорт), товарищи по работе
серьезно, по-деловому указали

Ирине на ее невнимательность, на

нежелание хорошо работать. Пре-
дупредили, что не потерпят, чтобы
продукция потребителю шла не-

качественной. Результат оказался

поразительным. Уже через не-

сколько дней к Ирине не было нн

одного замечания, а в марте ей
была оказана честь принять уча-

стие в конкурсе мастерства. Здесь
ей заслуженно было присуждено
первое место. Сейчас Ирина гото-

вится защищать честь завода в го-
роде Риге.

Наш тысячный коллектив —

молодежный. Ежегодно в цех при-
ходят около 100 выпускников

школ. Задачу становления молоде-

жи снова решает коллектив. На
пошивочном участке, куда больше
всего приходит новичков, сила кол-
лектива чувствуется сразу. Это и
работа на один наряд, и коллек-
тивное распределение коэффициен-
тов зарплаты с учетом производи-
тельности и отношения, к труду, и
ответ за выпущенный брак, кол-
лектив отвечает как : морально,

так и материально за трудовую и
производственную дисциплину.

На заводе созданы все условия

для плодотворного труда, однако

недостатки еще не изжиты полно-

стью: случаются и прогулы, вели-

ка ^текучесть кадров, происходя-
щая больше по объективным при-
чинам. -Задача партийной организа-
ции, цеха, завода, администрации,

общественных организаций— улуч-

шать и совершенствовать работу
по воспитанию  трудящихся.

Р. ШЕВЦОВА,
секретарь партийной организа-
ции цеха резиновой обуви ре-

генератного завода.

ПРЕДСТОИТ
ЕЩЕ МНОГОЕ

Владимир Махнырь работает
в СПМК-251. Год назад он

окончил Ленинградскую: лесо-
техническую академию. Еще в
студенческие годы проходил

практику в передвижной меха-

низированной колонне. Работа
геодезиста заинтересовала Вла-
димира.

— Хотя сравнительно недав-

но работает у нас этот моло-

дой специалист, — рассказыва-
ет мастер второго участка
Клавдия Андреевна Беляева,—

но мы уже успели заметить, что

Володя— и знающий инженер, и
к обязанностям относится доб-
росовестно. Интересуется своей
специальностью, следит за тех-

ническими новинками и даже'
нередко предлагает передовые

методы работы.

ОТЧЕТЫ   И   ВЫБОРЫ   В   ПАРТОРГАНИЗАЦИЯХ

ПЛАЗМА
В «РАБОЧЕЙ СПЕЦОВКЕ»
СЛАВЯНОК (Донецкая об-

ласть!. Сотрудники Славян-
ского филиала объединения
ВНИИМЕТМАШ «научили»

ионизированный газ очи-

щать от шлака поверхность
крупных медных слитков.

Эта трудоемкая операция
осуществляется в камере

электролитно - плазменной
очистки, где за считанные

секунды выгорают все за-
грязнения. Плазменная ка-

мера—основной узел авто-
матической линии для нане-

сения защитного покрытия
медных слитков. Внедрение
новой технологии позволит
улучшить условия труда ме-
таллургов, экономить цвет-

ной металл.

БОЛЬШЕ УГЛЯ —

МЕНЬШИМ СОСТАВОМ
ЧЕРВОНОГРАД (Львов-

ская область]. В производст-
венном объединении «Укр-
западуголь» решена проб-
лема кадров для крупней-
шей во Львовско-Волынском
угольном бассейне шахты
№ 10 «Велнкомостовская».
Ее ввод в эксплуатацию на-

мечается через месяц. Штат
предприятия будет укомп-

лектован рабочими основ-
ных профессий, высвобож-
денными иа действующих
шахтах в результате широ-
кого распространения ини-

циативы свердловчан «Боль-
ше продукции — меньшим

составом».

В соревновании «Больше
угля — меньшим составом»

сейчас участвуют 45 бригад
объединения. Высвобождено
свыше ста человек.

(ТАСС1

Г. С. Титову отчитываться при-

шлось за трехлетний период, хотя,
как известно, секретарем партко-

ма совхоза «Старопольский» он

работает один год. Тут^ему не в

чем позавидовать. Основным кри-

терием оценки партийной работы
считается уровень производствен-

ных дел. А они в совхозе выгля-

^)-^дели далеко не блестяще, в це-

лом хуже, чем в других хозяйст-.
вах производственного объедине-
ния «Родина». И одна из причин

этого — отсутствие на протяже-

нии предшествующих лет долж-

ной организующей роли, партийной
организации. Те попытки, которые
предпринимал партком в течение

последнего года, не стали дейст
венными, потонули в допущенных
ранее огрехах.

Отсутствовало главное — спрос

в первую очередь с организаторов

производства, контроль за рабо-
той основных участков, неприми-

римая борьба против бесхозяйст-
венности, за укрепление дисципли-

ны. Социалистическое соревиова

ние в совхозе еще не стало сред-

ством воспитания человека. А
вот и результат: запас кормов со-

ставляет чуть более 50 процентов

— предстоит голодная зимовка

скота. Ниже своих возможностей
работает животноводческий ком-

плекс Замошье. От передовиков

до отстающих большой разрыв в
надоях молока — на целую тыся-

чу килограммов. Затянулась в

«Старопольском» по сравнению с

другими совхозами уборка зерно-

вых. В эту горячую пору -здесь

царила неразбериха, незаинтересо-

ванность. Больной кадровый воп-

рос: из-за недостатка механиза-

торов простаивают трактора, дру-

гая техника, многие руководители

среднего звена не имеют специаль-

ною образования.
На собрании слышались нотки'

одобрения в адрес парткома и

главным образом его секретаря по

поводу работы в последнем году

отчетного периода: «Партком во-

зобновил работу, не то, что было
раньше», «Нынче партком многое

сделал по укреплению связи шко-

лы и совхоза». Однако и так было
сказано: «Работал партком удов-

летворительно, а мог бы хорошо».

Давая академическую оценку, вы-

ггупающий определил истинную
занимаемую парткомом позицию.

Парткому и в последнем году от-

четного периода все, же не хвата-

ло настойчивости, принципиально-

сти и инициативы в решении воп-

росов. Его секретарь редко бывал
на рабочих местах, редко совето-

вался с людьми, с секретарями

цеховых парторганизаций. А как
известно, кабинетная Система ру-
ководства никогда не оправдыва-

ла себя.
Собрание    проходило    активно.

МОМЕНТ
заинтересованно, И думается, оно

должно быть поворотным момен-

том в жизни парторганизации сов-

хоза «Старопольскнй», Выступа-
ющие как бы ставили точку, от

которой надо вести отсчет лучшего

времени в трудовой и обществен-
ной жизни совхоза. Для этого и

потребуется -то не так много. На-
стоятельно предложить всем ру-

ководителям, начиная с главных,

ответственным специалистам четко

выполнять свои кровные обязанно-
сти, относиться к ним лучше, вдум-

чивее, более творчески, чем сей-
час.

Парадоксальные моменты ведь

бывали в совхозе. Вот, например,

как бригадиру полеводческой
бригады , Замошье коммунисту

п. В, Сафоновой пришлось защи-

щать картошку от.,, руководства.

Земли там хорошие, и урожай вы-

дался на удивление. Нынче две

трети картофеля совхоз поставил
государству с замошских полей.
Могло быть иначе, В прошлом го-

ду руководство, в частности, глав-

ный агроном Б. К. Касымов, пу-

стили иа поле комбайн. А он уби-
рает не только картошку, но и

камни: на тонну приходится 300
килограммов камней. Картошка,
еще не дойдя до сортировки, вся

потекла. Успели испортить 80 тонн

ценного продукта, пока бригадир
убеждала высшее руководство в

неверном решении убирать кар-

тофель комбайном. Боялась этого

и нынче, и не напрасно: в Замошье
опять пригнали, комбайн, а не кар-

тофелекопалки. Сколько стоило

здоровья Н. В. Сафоновой, агро-

ному-семеноводу 3. В. Коромыс-
ловой, чтобы отменить неверное

распоряжение. В результате толь-

ко 12 тонн картофеля было испор-

чено, а извлеченными из картош-

ки камнями    бригадир вымостила

подъезд к сортировальному пунк-

ту.

Партгрупорг фермы Шакицы
М, И. Уланева обратила внимание

нового состава парткома на необ-
ходимость организации учебы пар-

тийных руководителей низшего

звена, помощи их в планировании

производйзенной и Общестбениой
работы. '•

Пенсионер Т. И/ Майоров, посе-

товав на беды из-за плохих погод-

ных   условий,  сказал  следующее:

— Сама природа нам подсказы-

вает кое-что менять в работе с

землей. Есть у нас легкие земли:

посади на них всю картошку, жи-

ли бы зимой безбедно. Поля не-

обходимо закрепить за этой куль-

турой на пять и больше лет. Не-
правда, что снизятся урожаи. Убе-
дительный пример тому личные

усадьбы, на которых в одну и ту

же землю сажается картошка по

тридцать лет подряд. От дождей
на полях надо установить навесы,

чтобы тут же и сортировать. Труд-
но будет нынче с кормами. Чтобы
с осени все не скормить, иадо^ус-

тановить строгий контроль за'от-
пуском кормов, специально выде-

лить весовщиков.

Шофер В. В. Кубов тоже сде-

лал акцент на четкости организа-

ции труда, которой не хватает в

механических мастерских. Здесь
день начинается с- того, что лю-

ди не знают, с чего его начать.

Техника распределяется на рабо-
ту утром, когда она давно уже

должна быть в пути. На ремонт

уходит большой перерасход вре-

мени, заработной платы, нет за-'

пасных частей, по каждому пу-

стячному поводу приходится ехать

в районное объединение «Сельхоз-
техника». У многих коммунистов

нет партийных поручений, а если

и есть, то они не выполняются на

должном уровне, нет за это отчет-

ности перед партийной организа- *
цней, В результате всего этого лю-

дям неинтересно работать, они не

задерживаются долго в совхозе.

Даже в этих нескольких высту-

плениях намечена программа дей-
ствий парткома в новом отчетном

периоде. Хочется надеяться, что

дело, наконец,- действительно
сдвинется в лучшую сторону, что

будет выполнено все постановле-

ние, которое разработано широко

и конкретно. Надо лишь мобили-
зовать на это всех . коммунистов

партийной организации, видеть в

них главную опору,

О, СВЕТЛОВА,

— С Володей работать легко,

— вступает в разговор брига-
дир Ф. С. Розова. — Он никог-

да не суетится на работе, не

тратит понапрасну время. А в

нашем деле, как говорится,

лучше семь раз отмерь — один

отрежь. Очень важно также,

что молодой работник охотно

прислушивается к советам

опытных товарищей, творчески

осмысливает их рекомендации.

С желанием рассказывает
Владимир о своей работе, сра-

зу чувствуется, что , любит свою

профессию. Узнал он о ней дав-

но. Еще в седьмом классе был
как-то с друзьями на стройке,
понравилась работа геодези-

стов, И хотя окончен институт,

многому еще предстоит на-

учиться у опытных производст-
венников,

НА СНИМКЕ: В. Махнырь.
Фото и текст

В. Александрова.

Профсоюзная жизнь

и

РАЗГОВОР
О НАСУЩНЫХ

ДЕЛАХ
В профсоюзной организации

хлебокомбината прошло отчет-

но-выборное профсоюзное соб-
рание, на котором с отчетны-

ми докладами выступили пред-

седатель заводского комитета

профсоюза 3. К. Соловьева и

председатель ревизионной ко-

миссии Е. Н. Круглицкая. На
собрании выступили также член

завкома инженер-химик Н. М.
Вологова, председатель това- ^ ,

рищеского суда слесарь Н, М, Я
Гончаренко,          пекарь-мастер

А. А, Мамаева, секретарь пар-

тийной организации Е, А. Кор-
шунова и другие.

И докладчик, и выступающие

отмечали, что за отчетный пе-

риод заводской комитет провел

определенную работу по моби-
лизации рабочих, инженерно-

технических работников и слу-

жащих на досрочное выпол-

нение государственного плана •"
и социалистических обяза-
тельств третьего года де-

сятой пятилетки. Так, план

восьми месяцев по выпуску

валовой продукции выполнен

на 101,5 процента, качество

хлебобулочной продукции хо-

рошее. Говорили выступающие

и о том, что пока еще не все

меры приняты по выполнению

социалистических обязательств,

по выпуску мелкоштучной про-

дукции, недовыполнен план по ^
прибыли. Не изжиты случаи

нарушений трудовой и произ-

водственной дисциплины.

Члены профсоюза приняли

постановление, направленное

на безусловное выполнение го-

сударственного плана и социа-

листических обязательств, из-

брали новый состав заводского

комитета. Председателем его

вновь стала 3, К. Соловьева,
заместителем         председателя

Е. Н, Круглицкая,
А. БОРИСОВА.
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РУКОВОДИТЕЛЬ
ТРУДОВАЯ  СЛАВА

Более тридцати лет трудится в

торговле Леокадия Ивановна Ива-
нова, Начинала она работать в ма-
газине канцелярских . товаров
младшим продавцом, интересова-

лась всем, внимательно следила за
тем, как продавцы обслуживают
покупателей, перенимала все хоро-
шее. Леокадия Ивановна сама
внимательно выслушивала покупа-
телей, старалась предложить,

подобрать нужный им товар. И
если человек благодарил ее, она

была счастлива.
Замечая радостные лица людей,

когда покупка приходилась им по
душе, оценивая роль продавца,

Леокадия Ивановна приняла твер-

дое решение —связать свою жизнь
со сферой торгового обслужива-
ния и поступила заочно в Ленин-
градский торговый техникум. И
вдруг еще большая поддержка:
за хорошее обслуживание, ста-

рание руководство торга отмечает
Л. И. Иванову Почетной грамо-
той. Неожиданная радость еще
больше  укрепила ее решение.

Свободных дней почти не было:
днем — на работе, а вечером — за
учебниками. Зато техникум окон-
чила с хорошими оценками.

Заметив     организаторские   спо-

сооности молодого специалиста,

руководство торга по производст-

венной необходимости ставило

Л, И, Иванову на ответственные

участки работы. Так у Леокадии
Ивановны накапливался багаж
знаний. Освоила специальность

экономиста по научной организа-

ции труда, товароведа по изуче-

нию покупательского спроса. В
1974 году ее направляют на курсы

подготовки директоров промтовар-

ных магазинов самообслуживания.
Вот по таким важным ступень-

кам профессионального роста ша-

гала Л. И. Иванова, Из всего это-

го можно вывести важную черту

ее характера — постоянная тяга к

знаниям,   самосовершенствованию.

Сегодня Л. И. Иванова работа-
ет директором ювелирного магази-

на. Приятно бывать здесь. Прив-
лекает хорошая выкладка това-
ров, широкий ассортимент, офор-
мление помещения. Здесь всегда

помогут подобрать подарок,

оформить его или просто предло-

жат выбрать из уже укомплекто-

ванных и выставленных на витри-

ну. Заботится о своевременном за-

возе товаров, удовлетворении по-

купательского спроса, рекламе са-

ма Л.  И.   Панова.

Коллектив магазина практикует

и выездную торговлю, организато-

ром которой явилась директор.
Свой товар работники магазина

предлагают на различных прово-

димых в городе торжественных ве-

черах, конференциях, массовых

праздниках.

Большую роль в достижении

хороших производственных ре-

зультатов играет сама обстановка
в коллективе. Она построена не
только на требовательности руко-

водителя к подчиненным, но и

дружеской заботе.
В этом году, когда принимали

социалистические обязательства,
решили работать под девизом
«Высокое качество обслуживания
советскому человеку — гаранти-

руем!». Это также стимулирует

труд продавцов, А вот и резуль-

таты. Покупатели довольны, и

коллектив с производственным

планом в ладу. Только за два года

и восемь месяцев десятой пяти-
летки коллектив выполнил план
товарооборота на 103,6 процента.

Во всех этих успехах видится ор-
ганизующая и направляющая роль
руководителя коллектива. Множе-
ством благодарностей. Почетных
грамот отмечена Л. И. Иванова,
Словом, она работает так, как по-
добает ударнику коммунистическо-

го труда.
П. АНТОНЕНКОВ,

рабкор.

СЛУЖБА                  I

ЗДОРОВЬЯ

ФОРПОСТЫ
ПРОФИЛАКТИКИ

Здравпулкты на предприятии
— это своего рода форпосты
здоровья. Профилактика забо-
леваний лежит в основе всей
работы. Здравпункты имеются
на всех крупных предприятиях

города.

В здравпункте шахты № 3
трудятся пять человек: два

фельдшера, две медицинских

сестры и санитарка. Все специа-
листы имеют большой практи-
ческий опыт работы. По 20 лет
работают заведующая фельд-
шер М. В. Иванова и, ныне пен-

сионер, фельдшер Г, И, Фомин.
По 17 — медицинские сестры

В. И. Хороброва и А, Е. Радио-
нова.         ■*"

Всех их можно встретить не
только в здравпункте, где они

оказывают помощь больному,
проводят осмотры, но и непо-

средственно на производстве, в
бытовых помещениях — на уча-

стках, в столовых, в гардеробе
и т. д. Работники здравпункта

проводят здесь беседы на са-

мые разные темы: о профилак-
тике туберкулеза, гипертониче-

ской болезни, желудочно-ки-

шечных и других заболеваний.
Ежемесячно каждый специа-

лист проводит по 4 —5 бесед.

ЖЕМЧУЖНЫЕ
ВАННЫ

В водолечебнице завода
«Сланцы» начали оказывать
еще один вид медицинских про-

цедур — жемчужные ванны.

Сейчас диспансерные больные
этого предприятия имеют воз-

можность получать, не выезжая
за пределы города, полный
комплекс процедур,

В водолечебнице и физиоте-
рапевтическом кабинете работа-
ют квалифицированные меди-

цинские сестры. Они регулярно

следят за новинками в медици-

не, отдельные из них применя-

ют в своей работе.

Так, медсестра Н. Я. Попова
прочла в «Медицинской газете»

о том, что острые респиратор-
ные заболевания можно успеш-

но лечить с помощью аэрозоля

серебра. Посоветовавшись с

врачом здравпункта Е. И. Кро-
товой, решила применять эту

процедуру у себя.

Препарат по просьбе здрав-

пункта готовит лаборатория
завода.

БУДНИ КЛУБНОЙ РАБОТЫ

В РАДИОКЛУБЕ
Учащиеся школ №№ 1, 3, 5, 12

занимаются в радиоклубе Дома
культуры горняков с начала его

создания — 1961 года. Охвачено
радиолюбительством более 500
человек. С 1969 года начала свою

работу коллективная радиостан-

ция. За это время подготовлено

и проведено 5 272 сеанса радио-

связи, 22 человека имеют свои

личные позывные. Кроме того, по

внутрисоюзным          любительским
радиосвязям оформлено 25 дип-

ломов.

Занятия в радиоклубе прово-

дятся по специальной программе.

Учащиеся изучают основы элект-

ро- и радиотехники. Полученные
знания очень помогают ребятам в

изучении физики в школах. Кроме
того, навыки, полученные в клубе,
ребята используют дома: ремонти-

руют бытовую технику, радиопри-

емники.

Сами участники клуба также

изготовляют радиоконструкторы,

собирают электронные реле, ра-

диодатчики, усилители, приемопе-

редаточную аппаратуру.

Класс, где проходят занятия,

оборудован на 24 места. Здесь
школьники осваивают специаль-

ность радиотелеграфиста. Радио-
клуб подготовил очень много ре-

бят, которые пошли в учебные за-

ведения, где глубоко изучается ра-

диотехника.
Например, Николай Федоров

после десятилетки поступил и ус-
пешно закончил Ленинградское
радиоучилище. В настоящее вре-

мя работает в одном из Ленин-
градских ' научно'исследователь-

ских институтов. Валерий Бабаев
закончил военное училище связи,

Владимир Кононов заочно закон-

чил техникум связи. Многие ребя-
та, которые ушли служить в ряды

Советской Армии, пишут письма

своему руководителю Борису Аб-
рамовичу Мееровичу и просят у

него совета. Так, у Евгения Суры-

кина в армии специальность ра^

диотелеграфиста: Александр Яков-
лев в армии водит автомашину,

•одновременно является радиоме-

хаником.

Весь коллектив радиоклуба уча-

ствовал в областном соревновании

по радиоспорту. Заняв первое ме-

сто по сборке радиоконструкций,
он награжден дипломом первой
степени. За активное участие в

организации и работе Ленинград-
ской областной выставки творче-

ства радиолюбителей-конструк-
торов коллектив награжден По-
четной грамотой. За проведение

двухсторонних ридиосвязей со ста

любительскими радиостанциями

Советского Союза участники твор-

ческого кружкгГполучили два дип-

лома. Клуб участвовал в радио-

связи с Волгоградом и Краснодо-
ном, Ворошиловградской, До-
нецкой, Полтавской, Тульской
областями, Курском и так да-

лее. И всегда сланцевских радио-

любителей ждали награды. Дип-
ломы «Молодая гвардия», «Ста-
линградская битва», «Донбасс»,
«800 лет г, Полтавы» и дру-

гие бережно хранятся в радио-

клубе. А за радиосвязь, посвящен-

ную 1 50-летию со дня рождения

Л, Н. Толстого, получен еще один

диплом «Ясная поляна»,

В октябре в Доме культуры

горняков будет проводиться день

открытых дверей кружков техни-

ческого творчества. Будет органи-

зована выставка работ радиоклу-

ба, В этой выставке примут уча-

стие Н. Панюшкин (школа № 12),
С. Дровосеков (школа № 5), В.
Григорьев (школа № 5), К. Сухов
(школа № 12) и другие ребята из

радиоклуба, которые самостоя-
тельно собирают радиотехниче-

ские конструкции и радиоаппара-

туру.              А. ЕФРЕМОВА,
художественный руково-
дитель Дома культуры гор-

няков.

1918-1978
- НАВСТРЕЧУ   60-летию ВЛКСМ

ШАГАЙ ВПЕРЕД,

ОНИ ВЫЛИ ПЕРВЫМИ
(Начало в №№  197, 200, 202)

«,,, Считаю себя мобилизован-
ным. Прошу послать меня на

строительство сланцевых руд-

ников», — так говорили комсо-

мольцы, когда приходили в

райком ВЛКСМ за путевкой.
После краткой беседы каждо-

му комсомольцу вручалась пу-

тевка, отпечатанная на райко-
мовском бланке, она была про-

стой и лаконичной: «Выборг-
ский райком ВЛКСМ Города
Ленинграда направляет на

строительство Гдовских слан-
цевых рудников комсомольца

Чудинова Игоря Алексеевича
сроком на 2 года.

Секретарь райкома ВЛКСМ
(подпись)».

С каждым днем энтузиастов-
добровольцев становилось все
больше и больше. Требовались
уже не отдельные вагоны, а

специальные эшелоны. Около
тысячи пятисот комсомольцев

.изъявили желание выехать на
болота и леса гдовщиыы, «что-

■  бы етроить и мостить». Родил-
ся клич:  «Даешь Сланцы!».

Триста добровольцев выста-

вил Нарвский, 80 — Василе-
островский, более двухсот —

Володарский, Московский , Вы-
боргский, Петроградский рай-
оны Ленинграда, Отправка до-

бровольцев была многолюдной
и трогательной. Тысячи ленин-

градцев пришли на Варшавский
вокзал, чтобы проводить своих

близких на никому еще неве-

домую стройку. Гремит духо-

вой оркестр. Короткий митинг.

Напутственные слова: «Счаст-
ливого пути, дорогие ребята!
Надеемся на вас», «Не подве-

дем! Будем трудиться по-удар-

ному!» — отвечали доброволь-
цы.

Ребята бегут к вагонам с

надписью «Ленинград — Гдов
— Сланцы» через Псков.
Последний гудок паровоза, и

эшелон с ленинградскими ком-

сомольцами медленно отходит

от перрона Варшавского вок-

зала,.
Грустно молодым покидать

Ленинград. Особенно тем, кто

здесь родился, учился, работал
и оставляет близких, родных. ,

любимых. Но слезы мимолет-

ны. Вот в одном из купе воз-

никает веселая пародийная пе-

сенка: «Ах, щи горячие, да со

снеточками, Ах, слезы с капают,
да ручеечками,,,», И тут разда-

ется взрыв смеха. Это смеются'
над, самой маленькой в вагоне ,

комсомолкой Мартой, которая

в минуту прощания по ошибке
обняла и поцеловала незнако-

мого парня,

— Ай, да Марта! Своих пе-

рестала узнавать!'" — шутили

над ней ребята, '
Так с шутками и прибаутка-

ми и не заметили, как промельк-

■  нули    Псков,    Гдов,  Добручи,
Вот    небольшая,     окруженная

лесом, избушка с прозаичной
надписью: «Станция 9-й разъ-

езд», К остановившемуся здесь

поезду подошла небольшая
группа встречающих: предсе-

датель Гдовского ' райкома
ВЛКСМ — исполняющая обя-
занности секретаря общеруд-
ничного комитета комсомола
Клюквина, секретарь парткома

Дижур, председатель рудкома
профсоюза Скворцов и другие.

—    Выходите, товарищи! —

говорят они комсомольцам, —

вы прибыли на свою конечную

остановку.

—  А где же эти самые руд-

ники? — поглядывая на окру-

жающий их лес, недоумевали

комсомольцы,

—   Опытный — в трех кило-

метрах отсюда, А до первого и

второго рудников километров

6 —7, придется пешочком то-

пать. Чемоданы, на телеги ело-.,
жите. Автомашины-то к нашим

дорогам плохо  приспособлены.
Так в краю бездорожья, бо-

лот и лесов гдовщины начи-

нался полный романтических

эпизодов трудовой путь ле-

нинградских   комсомольцев.

Одними из первых здесь по-

явились Лазарь Клепер и Се-
мен Овчинников, Ваня Павлов
и Николай Шишкин, Михаил
Губернаторов и Федор Курса -

нов, Савельев и Максименков,
Константин Турыгин и, автор

этих строк.

Самая многочисленная груп-

па комсомольцев прибыла
3 июня 1934 года. Новый вожак

сланцевских         комсомольцев,

член обкома ВЛКСМ Миша
Александров провел с ними бе-
седу, ознакомил" с жизнью, и

бытом первостроителей и перед

отправкой к месту работы пре-

дупредил;

—  Хорошего у нас пока что

мало. Не хватает жилья.

Некоторым придется пожить

в палатках или приспособлен-
ных для этого бараках. Нет
спецодежды, инструмента —

придется в забое трудиться в

брезентовых куртках, без са-

пог и долбить известняковые

пласты ломиком и ручным за-

бурником. Вместо мягкой по-

стели вам придется довольство-

ваться деревянными топчана -

Ми, матрацами и подушками,

набитыми соломой, И с хлебом
будет трудновато. Так что, ре-

бята, тепличных условий не

ждите. Эти условия придется

самим создавать упорным труг ,

дом. Мы приехали сюда не для

того, чтобы наслаждаться при-

родой, а работать. Работать,
как работают ребята в Комсо-
мольске-на-Амуре, в Хибино-
горске. на Магнитке,

Н. СИМЧЕНКОВ,
председатель       городского
совета ветеранов комсомо-

ла.
(Продолжение следует)

Из  редакционной почты

БЛАГОДАРНЫ
ШЕФАМ

Работники детской юноше-

ской спортивной школы ездили

в октябре в Ленинград, Там
посмотрели интересную про-

грамму цирка, достопримеча-

тельности города. За эту по-

ездку благодарны шефам —

коллективу СУ-322. Хочется
сказать спасибо и водителям

автобусов пассажирского авто-

предприятия А. А, Ильвесу и
В, В. Смирнову за хорошее об-
слуЛнвание.

Г. ЕГОРОВА,
член местного комитета

профсоюза детской юноше-
ской, спортивной школы.

:;11Шй!Ш;|йй!1 ::Щ1Э;:Ш

НАШ ГОРОД. На площади Ленина. Фотоэтюд Н.  Антонова.



главный виновник-алкоголь
СЛУЖБА ЗДОРОВЬЯ

Больной- Г: 37-ми лет, тракто-

рист, поступил в больницу с по-
вышенной температурой и жало-

бами на сильные болн в области
печени и кашель. Выяснилось, что

больной последние 7 лет, система

тнчески употреблял алкоголь. Был
поставлен диагноз: панкреатит

(восналение поджелудочной желе-

зы) и алкогольное поражение пе-

чени. В день поступления развил-
ся еще и интоксикационный пси-

хоз.

В борьбу за жизнь человека

вступили реаниматологи и анесте-
зиологи, хирурги и терапевты.

Больного вывели из состояния шо-

ка и психоза, а затем неоднократ-
но оперировали. Оказалось, что у

пего омертвела почти вся подже-
лудочная железа, воспалились

брюшина и плевра. В последую-

щем болезнь осложнилась двусто-

ронним воспалением легких, жел-

тухой, печеночно-почечной недо-

статочностью, и главное — тяже-

лым гнойно-гиилостным воспа-

лением тканей вокруг поджелу-

дочной железы. Несмотря на при-

менение современных методов ле-

чения через полтора месяца Г.
умер. Кто бы видел, как мучился,

какие боли терпел наш больной!
Честное слово, после увиденного

вряд ли кто-нибудь рискнул, упот

реблять спиртное.        ,

Описанный   случай  —  не такая

уж редкость. В экстренной хирур-

гической практике острый панкреа-

тит зашщяет- Сейчас )По7 Частоте
третье место после таких распро

страненных заболеваний, как ост-

рый аппендицит и острый холеци-

стит.

Что же происходит в поджелу-

дочной- железо при ■воспалитель-

ном процессе?

Как известно, поджелудочная

железа — одни из главных орга

нов, участвующих в пищеварении:
она вырабатывает все основные

ферменты, расщенля'ющйе белки,
жиры,  углеводы.

Алкоголь считают главным ви-

новником острых панкреатитов,

так ка.к он вызывает спазм мышц

на выходе желчного и панкреати-

ческого протоков. В результате

сок застаивается, нарушается ме-

ханизм соковыделения, поврежда-

ются мембраны клеток поджелу-

дочной железы. Вследствие их ги-

бели, активизируются ферменты,
которые губительно воздействуют
на ткань железы. Положение усу-

губляется еще и тем, что желчь,

которая содержит компоненты,

нойреждающие клетки, попадает в

протеки поджелудочной железы.

Здесь она активизирует фермент
липазу, что также способствует
развитию панкреатита.

Нет нужды напоминать, что лю-

ди,  страдающие  хроническим   ал-

коголизмом, пьют, как правило, не

закусывая. Они вообще мало едят,

и; по существу, их организм на-

ходится в состоянии белкового го-

лодания, которое само по себе
способствует поломке микрострук-

тур поджелудочной железы.

Отметим, что при тяжелых фор-
мах панкреатита страдает не

только поджелудочная железа, но

и стенки окружающих органов —

желудка, двенадцатиперстной киш-

ки. В результате возникают опас-

ные для жизни кровотечение, сви-

щи желудка, кишечника, желчных

путей, протоков поджедучной же-

лезы. Может развиться гнойное
воспаление окружающих желудок

органов и тканей. Тяжело страда-

ют при панкреатите сердце, пе-

чень, почки, центральная нервная

система.

Лечение острых и хронических

панкреатитов — дело сложное,
тяжелое, оно требует, в частности,

много донорской крови. В послед-
ние годы разработаны новые ме-

тоды лечения, позволяющие спа-

сать значительное число больных
с. тяжелыми алкогольными .. И;
травматическими     панкреатитами.

И все-таки самая надежная за-
щита от этой опасной для жизни

болезни — воздержание от алко-

гольных напитков.

Б. МИРОНОВ,
врач-нарколог.

(ТАСС)

елевидение

ОТЧЕТЫ   И   ВЫБОРЫ
В ФИЗКУЛЬТУРНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ

В связи с истечением в этом го-

ду сроков полномочий советов

ДСО и коллективов физкультуры
во всех физкультурных организа-

циях нашего города проводятся

отчетно-выборные собрания. Они
должны пройти на всех предприя-

тиях, учреждениях, организациях,

совхозах, школах п. учебных заве-

дениях, добровольно-спортивных
обществах «Труд», «Спартак»,
«Урожай», «Трудовые резервы».

Собрания и конференции в коллек-

тивах физкультуры проводятся в

период октября — ноября 1978 го-

да. Городские н районные конфе-
ренции спортивных обществ со-

стоятся в ноябре —декабре этого

года.

Подготовку и проведение отчет-

но-выборных собраний и конферен-
ций необходимо широко использо-

вать для принципиального и все-

стороннего анализа деятельности

.физкультурных организаций по вы-

полнению постановления ЦК
КПСС и Совета Министров СССР
в области физической культуры и

спорта, вскрытия и устранения

имеющихся недостатков в стиле и

методах работы и принятия кон-

кретных мер по совершенствова-

нию активного отдыха трудящих

ся, развитию массовой физической
культуры и спорта на предприя-

тиях и учреждениях,    в    школах.

совхозах и по месту жительства.

Надо конкретно определить

сроки и место проведения собра-
ний и конференций, к подготовке

собраний привлечь физкультур-
ный и комсомрльский актив. Успех
проведения собрания или конфе-
ренции будет зависеть от качества

их подготовки. На качество прове-

дения собраний в цехах необходи-
мо обратить особое внимание на

цементном и регенератном заво-

дах,, строительном тресте № 63,
шахте «Ленинградская», заводе

«Сланцы» и других крупных пред-

приятиях, где пройдут конферен-
ции. Не совсем простое дело про-

вести, скажем, собрание в совхо-

зах или в коллективах общества
«Спартак». Поэтому к нему нуж-

но готовиться серьезно и обяза-

тельно, чтобы собрания физкуль-

турников прошли на всех пред-

приятиях города и района.

Цель проведения отчетно-выбор-
ной кампании :*- оживить физкуль-
турно-массовую и оздоровитель-

ную работу среди трудящихся и

особенно молодежи. Сделать так,

чтобы физическая,- культура и
спорт стали помощниками в тру-

де и отдыхе.
А. МИХАИЛОВ,

председатель горкома по физ-
культуре и спорту..

ЗАРУБЕЖНЫЙ

КАЛЕЙДОСКОП

ЯПОНИЯ. Два с половиной года назад жительница Токио Но-

рико Ямасита родила сразу трех девочек и двух мальчиков. По

мнению врачей клиники, где малыши с рождения находятся под

наблюдением, все пять близнецов здоровы.

НА СНИМКЕ: мама (слева) с малышами.

Фото КИОДО— ТАСС

ОТМИРАЮЩАЯ
ПРОФЕССИЯ

В северной части Бомбея —

Матунге каждый вечер собира-
ется толпа важных с виду лю-

дей, одетых в белые дхоти

(длинный кусок материи, ко-

торым искусно оборачивается
тело). Их волосы собраны сза-

ди в узел. На лбу белой краской
нарисованы полосы, указываю-

щие, что это брахманы, «сво-

бодные» священнослужители

религии хинду, готовые за пла

ту совершить любой культо-

вый ритуал. Матунга для них

— биржа труда. Время от вре

мени здесь появляются клиен-

ты, у которых намечаются со-

бытия, требующие религиозно-

го освящения.

«Свободные» отправители

культа, или, как их здесь на-

зывают, вадияры, — это вы-

ходцы из обнищавших семей
брахманов в деревнях Южной
Индии. В поисках заработка
они вынуждены подаваться в

города, где есть общины брах-
манов. Их «храмовый» рекви-

зит на все случаи жизни по-

мещается в одной сумке. Они
признают, что. их профессия не
имеет будущего и скоро ото-
мрет, но в то же время с пре-

зрением относятся к физическо-
му труду.

НОВЫЙ ЗАПОВЕДНИК
Еще один заповедник появил-

ся в Шри Ланке. Государство
взяло под охрану лесной уча-

сток площадью свыше четырех

квадратных километров, распо-

ложенный в районе Хирипития.
Согласно преданию, подтверж-

даемому научными данными,

именно здесь находилась зна-

менитая плантация лекарствен-

ных растений правителя древ-

него сингальского государства
Буддхадасы (примерно 398 —

426 гг. н. э.), который был вос-

пет в средневековой ланкийской
хронике «Чулавамса» как ис-

кусный врачеватель. Хотя в ре-

зультате незаконной рубки ле-

са многие ценные виды древес-

ных пород на территории ново-

го заповедника больше не

встречаются, ; лекарственные

травы, произраставшие здесь

еще в пятом веке нашей эры,

сохранились.

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

.ПЯТНИЦА,   13 ОКТЯБРЯ  .

8.00 — «Время». 8.35 — Утрен-
няя гимнастика. 8.55 — «Книга в

твоей жизни». 9.40 — «Высота».
Фильм. 11.10 — Народные мело-

дии. 14.30 — «Осторожно, огонь!»
15.10 — «Музыка в спектакле».

16.00 — «Шахматная школа».

16.30 — «Москва и москвичи».

17 00 — «Делай с нами, делай, как

мы, делай лучше нас».' 18.00 —

Новости. 18.15 — «В каждом ри-

сунке: . — солнце». 18.30 —

«Подвиг». 19.00 — Выступление
фольклорного ансамбля. 20.00 —

Документальный фильм. 21.00 —

«Время». 21.30 — «Младшая сест-

ра». Фильм.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ПЯТНИЦА,   13 ОКТЯБРЯ
8.10 — «Наш. сад».  8.40  и  9.40

— Природоведение. 2-й класс. 9.00
и 10.00 — Научно-популярный
фильм. 9.10 — «Поэзия М. Свет-
лова». 10.10 и 11.10 — «К нему не

згарастет народная тропа». 10.40 и

11:40 — Музыка! 7-й класс.   12.10
—   Студентам-заочникам: высшая

математика. 13.25 — «Марксист-
ко-ленинская этика — научная те-

ория морали. XXV съезд КПСС о

нравственном воспитании нового

человека». 14.15 — «Экран —. вра-
чу». 15.15 — «Творчество Евгения
Шварца». 16.00 — «Знай и умей».
Передача для юных техников.

16.45 — «Учение с увлечением. Са-
димся за уроки». 17.00 — Посту-
пающим в вузы: физика. 17.30,—
«Экран — врачу». 18.05 — Для
детей. Мультфильмы. 18.30 —

«Улица имени.-..» «Товарищ Сте-
пан». Телеочерк о С. Г. Шаумяне.
19.00 — «Ленинград». Информа-
ционная программа. 19.30 — К 60-
летню Ленинского комсомола.

«Неподдающиеся». Художествен-
ный фильм. 21.00 — Концерт клас-

сической музыки, Д. Шостакович.
Соната для альфа и фортепиано.
21.35 — «Человек в беде». Доку-
ментальный фильм. 22.05 —

«Встречи с опереттой». «Премьера
состоялась в Вене». По окончании

—  Новости.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

ПЯТНИЦА,   13 ОКТЯБРЯ,
9.00 — Программа передач. 9.05

—  «У истоков света». Телефильм.
9.30 — Художественный фильм
«Повесть о неизвестном актере».

10.50 — Фильм о спорте. 11.05 —

12.05 — «Вариации»: «Вечное ут-

ро оперетты». 14.25 — Программа
передач. 14.30 — «Осторожно,
огонь!» Кинопрограмма. 16.00 —

«Я боюсь высоты». 16.50 — «Коль-
цевая трасса». 17.00 — «Телешко-
ла». Математика. 7-й класс.  17.30
—   «Истина». 17.50 — Новости.
Вечерняя программа. 18.15 — «Ак-
туальная камера». 18.30 — «Ша-
гай вперед, комсомольское пле-

мя...» 18.50 — «Читая книгу при-

роды». 19.20 — «Страницы песен-

ника». 20.05 — «Детский экран.

Все кувырком». 20.30 — «Актуаль-
ная камера». 21.30 — 23.20 — Те-
атральный вечер.

Зам. редактора

В. В. ИВАНОВ.

Кино

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 13 ок-

тября — «Безотцовщина». Начало
в 17, 19, 21 час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.,
13 октября — «Ты — мне, я — те-

бе». Начало в 17 часов.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 13 ок-

тября — «Четверо против карди-

нала». Начало в 10, 11.50, 14 20
16.10, 18, 19.50, 21  час 40 мин.

КЛУБ «ШАХТЕР». 13 октября—
«Торговцы смертью». (Две серии).
Начало в 16, 19 часов.

Администрация СГПТУ-215
доводит до сведения родителей
всех учащихся, что 16 октября
1978 года в 19 чйсов в поме-

щении ДК горняков проводит-
ся общее родительское собра-
ние.
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К СВЕДЕНИЮ
ПОКУПАТЕЛЕЙ!

На территории базы Слан-
цевского райпо производится
распродажа саженцев с 8 до

10 часов утра и с 17 до 20 ча-

сов.
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СПЗ «СЛАНЦЫ»

ПРИГЛАШАЕТ
НА РАБОТУ

ОПЕРАТОРОВ (мужчин),
ЭЛЕКТРОМОНТЕРОВ,
СЛЕСАРЕЙ,
МАШИНИСТОВ          котлов

ТЭЦ,
МАШИНИСТОВ компрессо-

ров,

МАШИНИСТОВ на канат-
ную дорогу,

ТОКАРЕЙ   1-5-го разрядов,

СТРОГАЛЫДИКА,
ЖЕСТЯНЩИКА,
ТРАНСПОРТЕРШИКОВ,
ПОДСОБНЫХ РАБОЧИХ,
СТРЕЛКОВ и ПОЖАРНЫХ

В ОХ Р.
Не имеющие профессии могут

быть зачислены учениками.-    ■ .

За справками обращаться в

отдел кадров. Телефон 5-11-37.
10—2

РЕМОНТНО-
МЕХАНИЧЕСКОМУ

ЗАВОДУ     ■•: -У
ЛПО «ЛЕНИНГРАДСЛАНЕЦ»

требуются
на постоянную работу:

ЭЛЕКТРОСЛЕСАРИ    по ре-
монту электрооборудования,

СЛЕСАРИ   по  ремонту  гор-

ношахтного  оборудования,
ТОКАРИ   и   УЧЕНИКИ  ТО-

КАРЕЙ,
ФРЕЗЕРОВШИКИ   и   УЧЕ-

НИКИ   ФРЕЗЕРОВЩИКОВ,
ШТАМПОВЩИК,
ЭКСКАВАТОРЩИК.

3—2

КИНГИСЕППСКОЕ
ОТДЕЛЕНИЕ

КИНОПРОКАТА

с 1 ноября
по  10 декабря 1978 года

ПРОВОДИТ

перерегистрацию всех видов

киноустановок.
Всем организациям и шко-

лам города и района, имеющим

киноаппаратуру, следует заре-

гистрировать ее в Кингисепп-
ском отделении кинопроката по

адресу: г. Кингисепп, улица

Большая Гражданская, дом

№ 3. Телефон 2-26-53.

3—3

ЛПО
.   «ЛЕНИНГРАДСЛАНЕЦ»^

требуются

на постоянную работу
ПРОХОДЧИКИ,
ГОРНОРАБОЧИЕ  очистного

забоя,
ЭЛЕКТРОСЛЕСАРИ или

УЧЕНИКИ ЭЛЕКТРОСЛЕСА-
РЯ.

3—1

Коллектив ИТР и служащих комбината «Стройдеталь» выра-

жает соболезнование Антонову Николаю Васильевичу по поводу
смерти матери.

Выражаем сердечную благодарность коллективам исполкома гор-

совета, ветлечебницы, школы № 5, родным, друзьям и соседям, при-

нявшим участие в похоронах и разделившим с нами горечь утраты

мужа и отца Панова Анатолия Ивановича,
Пановы.

Газета выходит
по  вторникам, средам, четвергам,

пятницам и субботам
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